

NOVEDADES YUCATÁN



VIERNES 14
DE DICIEMBRE DE 2018

Mérida • Yucatán

AÑO 1 • NO. 13

\$8.00

Foto Agencia Reforma

DEJAN TODO PARA EL DOMINGO

América y Cruz Azul quedaron a deber en lo futbolístico y firmaron un empate sin goles en la final de ida del Torneo Apertura 2018 de la Liga MX. Así todo quedó abierto para la revancha del domingo en este mismo estadio Azteca, donde Cruz Azul fungirá como local en lo administrativo.

Deportes P>8



PARTIDO DE IDA



APURAN REUNIÓN

Andan tras Nahle por las tarifas eléctricas

Candelario Robles/Mérida

Después que la reunión programada para mañana entre la secretaria de Energía, Rocío Nahle García, y representantes de la iniciativa privada yucateca fue pospuesta para el próximo año, dirigentes empresariales insistirán en el encuentro, para lo cual se trasladarán a Campeche al evento energético donde estará la funcionaria federal.

Esperar hasta enero golpeará más la economía de consumidores yucatecos, señalaron dirigentes de la Canacome, Canacintra y Copamex.

El presidente de la Canacome, Michel Salum Francis, adelantó que buscarán reunirse mañana con la funcionaria federal en Ciudad del Carmen, para plantear el tema de la homologación de las tarifas de energía eléctrica en la Península de Yucatán.

El líder empresarial consideró que los altos cobros de energía eléctrica que están resintiendo son una deuda grande para con el sector que representa y toda la ciudadanía, "la reunión es un aliciente para todo el empresario yucateco", afirmó.



Rocío Nahle García.

Negocios 12

ARRANCA LA FEDERALIZACIÓN EN EL SECTOR

Activa Mérida Plan Nacional de Salud

J. Salazar e I. Cárdenas/Mérida

El presidente Andrés Manuel López Obrador presentará hoy en esta ciudad su Plan Nacional de Salud para "federalizar" el sector, que arrancará en ocho entidades de la zona sur-sureste del país.

El presidente llegará acompañado del secretario de Salud, Jorge Alcocer Varela. El director del Issste, Luis Antonio Ramírez Pineida, quien ya se encuentra en la capital yucateca, y su homólogo del IMSS, Germán

AMLO presenta hoy el programa que iniciará en ocho entidades del sur-sureste y donde cada seis meses se va a integrar un Estado más hasta que cubra en dos años el sistema en todo el país

Martínez Cázares, también estarán presentes en el acto.

"En dos años, el nuevo sistema de salud para dotar de medicamentos y atención médica gratuita quedará instaurado en todo el país", adelantó ayer López Obrador.

Detalló que el Plan Nacional de Salud arrancará en ocho estados del país con

25 mil millones de pesos de presupuesto.

Los estados en los que se va a federalizar el sistema de salud a través de un convenio con los gobiernos estatales son Yucatán, Guerrero, Oaxaca, Veracruz, Tabasco, Chiapas, Campeche y Quintana Roo.

El Presidente dijo que cada seis meses se va a in-

tegrar un Estado más hasta que se cumpla en dos años el sistema en todo el país.

Por cierto, es la primera ocasión en una visita presidencial a Yucatán que no hay una avanzada del Estado Mayor Presidencial, dado que esta figura ya desapareció, sin embargo tampoco hubo otro grupo de seguridad personal previo al arribo

del mandatario.

El Presidente de la República, quien desde el inicio de su mandato el 1 de diciembre pasado viaja en vuelos comerciales, es custodiado por un grupo de entre 10 y 20 personas denominado "Ayudantía", que está a cargo del coordinador de seguridad de la presidencia Daniel Asaf Manjarréz, que viaja con el mandatario, y en su equipo también le acompaña un grupo de prensa con entre 20 y 30 periodistas.

Mérida p. 4 y País p. 1

NOMBRES DE RENOMBRE



CONOZCA A
ERICA MILLET
CORONA

P>10

MÉRIDA



VILA GESTIONA RECURSOS EN SAN LÁZARO

Encuentros con diputados de diversas fuerzas políticas

P>8

MÁS DÍAS CON MAÑANAS FRIAS EN LA REGIÓN

Hoy llega nuevo frente; ayer, cuatro municipios debajo de 10 grados

Mérida P>4



CANACOME PIDE A LA AUTORIDAD FRENAR LA INSTALACIÓN DE PUESTOS

Dan ambulantes nuevo golpe a IP

Foto: Jorge Acosta



Desde que arrancó el mes, los ambulantes se apoderaron de las aceras del centro de la ciudad.

El comercio legal enfrenta andanada de venteros informales en el Centro Histórico

Candelario Robles/Mérida

El sector comercio de Yucatán, aún sin recuperarse de la afectación económica que representó el alza a las tarifas de energía eléctrica, resiente otro golpe: la venta ambulante que, dice, ya desbordó la inspección en el centro y zonas aledañas a las plazas del norte de la ciudad.

Ante esta situación, el presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de Mérida (Canacome), Michel Salum Francis, exigió frenar la presencia de informales, ya que en este mes se duplicó la actividad de los vendedores ambulantes.

Lo anterior, explicó, impacta directamente al comercio establecido, pues fin de año es la temporada más fuerte del comercio, servicios y turismo.

"Venimos de meses muy impactados por el incremento constante del costo de la energía eléctrica, estamos muy golpeados, y el sector comercio espera los días de mejores ventas para recuperarse un poco, pero si se permite a los informales, esto nos impactará en las metas trazadas en festejos navideños y de fin de año", explicó.

El dirigente empresarial señaló que ya sostuvieron reuniones con las autori-

Sector comercio resiente la "dura" competencia del ambulante en el centro, en plena época decembrina

dades municipales para pedirles que se vigile y evite el ambulante en el Centro Histórico y en los alrededores de las plazas comerciales y supermercados.

Añadió que los informales

son un problema de seguridad, ya que los puestos de comida colocados a la intemperie utilizan cilindros de gas, y al lado hay vendedores de artículos con pólvora, lo que los convierte en "bombas de tiempo".

Además, el acaparamiento de las banquetas del centro por parte de los ambulantes atenta contra la seguridad de los peatones, que deben caminar en el arroyo vial exponiéndose a ser atropellados. Reportaje 6 y 7

OPINIONES DE HOY

Rolando Bello Paredes, Alejandro Castro Escalante, Uuc-Kib Espadas Ancona, Daniel Uicab Alonzo, Elman Rosado Arce P>02/03
Héctor de Mauleón, Francisco Suárez Dávila, Ignacio Morales Lechuga País P>4

SÍGUENOS EN LAS REDES

novedadesyucatan.com



MÉXICO ESTÁ PAGANDO EL MURO: TRUMP

No he tocado el tema con el presidente de EU, subraya AMLO

Mundo P>6